

VOTO POLITICO SOBRE LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DE RICARDO LAGOS.

1.) La Juventud Socialista de Chile apoya la candidatura de Ricardo Lagos proque representa nuestra voluntad de Cambio. Queremos concluir nuestra transición hacia un sistema verdaderamente democrático, sin senadores designados ni tutelajes militares a través del Consejo de Seguridad Nacional. Queremos que no sólo haya Verdad sobre las violaciones a los Derechos Humanos ocurridas en nuestro país, sino también exigimos Justicia. Queremos que el crecimiento económico se distribuya con equidad y que los exitos de la macroeconomía entre a los hogares de todos los chilenos, y no sólo de algunos pocos. Queremos una sociedad que no este dominada por la censura y los tabúes, ampliando la libertad de cada ciudadano.

Queremos una democracia donde los jóvenes no sean los convidados de piedra ni huecas promesas sobre el futuro. Queremos ser protagonistas, aquí y ahora, con reales oprtunidades para participar y desarrollarnos como personas.

2.) Para los jóvenes socialistas la POLITICA es la lucha por promover nuestros valores e ideales.

Es por ello que rechazamos las visiones que fundan nuestra opción de futuro unicamente en los resultados de encuestas. Una opción política que no compite electoralmente esta condenada a languidecer y luego morir. Solo una opción que se presenta frente al país y difunde sus ideas y valores tine posibilidad de crecer y aspirar a ser mayoría.

3.) Para la Juventud Socialista es central el mecanismo de elección del candidato al interior de la Concertación. Los jóvenes socialistas no aceptaremos un método que no esté fundado en la soberanía popular. La democracia ya llegó al país que llegue ahora también a la Concertación.

En este contexto a los jóvenes socialistas sólo nos parecen aceptables y legítimos mecanismos de elección que garanticen un alto grado de participación. Aspiramos a una primaria con los partidarios de la Concertación, o bien la primera vuelta electoral contemplada en la Constitución. Por lo demás este último mecanismo ha sido concebido por el constituyente para destensionar la formación de coaliciones en regimenes presidenciales, y resolver sin traumas problemas como los que hoy enfrenta la Concertación en la nominación de su candidato.

4.) Pensamos que hoy lo esencial es discutir al interior de la Concertación sobre si existen los acuerdos programáticos

suficientes para enfrentar las elecciones presidenciales de manera conjunta en diciembre de este año. Para la JS existen temas que consideramos intransables en el próximo programa de la concertación. Queremos saber si la democracia cristiana y su candidato Eduardo Frei, están como lo estamos los socialistas y nuestro abaderado Ricardo Lagos, por hacer avanzar los que hemos denominado las Nuevas Libertades Ciudadanas. Es decir, si el nuevo programa de la Concertación se va a comprometer con una Ley de Divorcio que termine con el actual estado de hipocresía existente; si se va a comprometer con una Ley de servicio cívico alternativo al militar; si se va a comprometer con una política de información y planificación hacia los jóvenes que evite el embarazo adolescente; con el término del régimen de la detención bajo sospecha a los jóvenes; y si se va a comprometer a acabar con las diversas formas de censuras y restricciones que aun persisten en nuestra sociedad y cultura.

5.) Creemos también que un nuevo programa de la Concertación debe ser claro en medidas que favorezcan a los sectores populares y trabajadores. Es necesario que el próximo gobierno se comprometa con un alza sustantiva del salario mínimo; con un seguro de desempleo para los trabajadores cesantes; con una reforma a la legislación laboral que devuelva real capacidad de presión y negociación a los trabajadores, particularmente a los trabajadores temporeros y por cuenta propia. No queremos asistencialismo, pero si una acción efectiva del próximo gobierno de ataque a la pobreza.

No creemos que el mercado vaya a proteger el medio ambiente ni a derrotar la pobreza, reivindicamos en estos campos una acción decidida del Estado, a través de políticas públicas .

6.) Para desarrollarnos como alternativa política necesitamos llevar adelante nuestras ideas. Para ello se requiere competir. Quién abandona su opción de competir no tiene posibilidad alguna de transformarse algunas vez en mayoría. Allende porque siempre estuvo dispuesto a correr los riesgos de una competencia democrática logró hacer triunfar a la izquierda en el 70. Frei tampoco dudó en competir el año 1958, y aunque no ganó abrió el camino para su triunfo el 64. La derecha por no competir el 64 y apoyar a Frei estuvo a punto de desaparecer en las elecciones parlamentarias siguientes. Esa es la realidad. Si dejamos abajo hoy nuestras ideas y banderas otros las tomarán por nosotros. Estamos en un momento decisivo para desarrollarnos como alternativa de poder, no sólo mirando diciembre de este año, sino el próximo período histórico. Desde esta visión política, los jóvenes socialistas llamamos a enfrentar las próximas decisiones y desafíos.

COMITE CENTRAL
Juventud Socialista de Chile.

17 enero, 1993.